

## Nuevos juguetes enseñan cooperación

Un antiguo maestro de una pequeña población de Ontario cercana a Ottawa está muy ocupado creando juguetes que enseñan a los niños la cooperación, más bien que a rivalizar entre sí.

Jim Deacove de Perth, Ontario, al sudoeste de Ottawa, ha creado y fabricado en su granja 35 tipos de juegos no competitivos.

La fábrica de juegos cooperativos se ha expandido hasta constituirse en una cooperativa. El año pasado, las tres parejas dueñas del negocio vendieron unos 14.000 juegos por todo el mundo, a precios que iban de menos de \$2 a más de 35 dólares, el 70 de los cuales fue adquirido por clientes de los Estados Unidos. Los grupos pacifistas de Irlanda del Norte que tratan de promover la armonía en dicho país dividido, son clientes continuos de la compañía.

La preocupación por la creciente agresividad y espíritu de rivalidad de sus dos hijas alentó al Sr. Deacove a entrar en el campo de juegos no competitivos. El Sr. Deacove comenzó en 1971 una pro-

ducción limitada, cuando sus amigos le alentaron y convencieron para que entrase en el mercado comercial. En 1971 abandonó enteramente la docencia para dedicar su tiempo a ayudar a las personas a ganar mediante la cooperación.

### Variaciones de los juegos competitivos

La compañía de Deacove, Family Pastimes (Pasatiempos Familiares) ofrece variantes de juegos competitivos. Para los padres que tratan de desalentar a sus hijos en la tendencia hacia la avaricia del monopolio, la compañía vende el juego "Nuestra Ciudad". En este juego todo el mundo comienza con propiedad inmobiliaria y el vencedor es aquél que consigue que los lugares más privilegiados se conviertan en una economía mixta.

El jugador adquiere el derecho de combinar escuelas parentales cooperativas, cooperativas alimenticias, parques populares y negocios privados, de forma que todo el mundo comparta la buena fortuna. La combinación vencedora es la que consigue una economía en la que, en palabras

del Sr. Deacove, "hay un lugar para todo el mundo y todo el mundo es un triunfador".

Para el jugador de cartas no-competitivo existe el juego "Share" (cooperación) una forma cooperativa del viejo juego "Guerra". Y para el verdadero pacifista hay otro juego de cartas denominado "Anarquía" en el que los jugadores preparan las reglas conforme van progresando en el juego.

### La clave es la cooperación

El Sr. Deacove manifestó que no tenía ideas políticas, excepto que la cooperación es mejor que la falta de cooperación. "Somos apolíticos y no tenemos opiniones religiosas. De adoptar una postura, ésta sería el crecimiento o robustecimiento familiar. Busco una relación familiar que fomente la armonía y creo que si aprendemos a vivir en armonía en un sentido mayor los unos con los otros, se desarrollaría un sentido de equilibrio en la familia" manifestó.

Estos juegos se pueden obtener de: Family Pastimes, R.R. 4, Perth, Ontario K7H 3C6 Canada.

## Tripulación de la lanzadera espacial norteamericana visita Canadá

Los astronautas norteamericanos Joe Engle y Richard Truly, comandante y piloto del último vuelo de la lanzadera espacial Columbia, recientemente realizaron una gira de seis días a varias ciudades canadienses, a invitación de Consejo Nacional de Investigaciones de Canadá.

Durante este vuelo, los dos astronautas probaron el Canadarm, el brazo automático de 100.000 millones de dólares de valor donado por Canadá al programa de la Administración Nacional Aeronáutica y del Espacio (NASA). El brazo espacial, construido por la Spar Aerospace Limited



El Capitán Richard Truly (izquierda) y el Coronel Joe Engle (derecha) presentaron al montañero Sir Edmund Hillary un recuerdo autografiado del vuelo de la lanzadera espacial Columbia, durante su visita a Ottawa el mes de diciembre pasado.

de Toronto, fue diseñado para meter y sacar satélites y otro tipo de carga de la lanzadera.

Durante su visita a Ottawa, el Coronel Engle y el Capitán Truly visitaron al Gobernador General, Edward Schreyer; al Primer Ministro, Pierre Trudeau; y al Ministro de Estado para Ciencia y Tecnología, John Roberts. Se presentó oficialmente a los dos astronautas a los diputados del Parlamento durante el período de preguntas de la Cámara de los Comunes.

Después acudieron a una recepción cívica en el Ayuntamiento de Ottawa, y aparecieron en público para explicar su vuelo y dar contestación a preguntas sobre el mismo.

Durante su estancia en Ottawa, el Coronel Engle y el Capitán Truly fueron invitados a un almuerzo por el Consejo Nacional de Investigaciones, tuvieron una breve rueda de prensa y recibieron la afiliación vitalicia en la Asociación de las Reales Fuerzas Armadas Canadienses. Además, visitaron las instalaciones del Consejo Nacional de Investigaciones, donde departieron con el equipo de ingeniería encargado de la administración del proyecto Canadarm. El Cor. Engle y el Cap Truly se desplazaron a Montreal y Toronto donde visitaron los laboratorios de la Spar Aerospace Limited y aparecieron en público.